

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

PAGO ADELANTADO
Madrid.—Un mes. pesetas.
Provincias.—Trimestre.
Antillas españolas y naciones convenci-

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
CUEVA, NÚM. 5, ENTRESUELO
Teléfono 332

Don Rafael Ginard de la Rosa
Número atrasado 25 céntimo
No se devuelven originales

DIARIO REPUBLICANO-PROGRESISTA

La Agencia Navas, Place de la Bourse, número 3 en París, y la Sociedad general de anuncios de España, 6 y 8 Alcalá, en Madrid, son las únicas encargadas de recibir los anuncios extranjeros para el periódico.

LA REPÚBLICA Y EL CRÉDITO

Un hecho extraordinario en estos tiempos acaba de producirse en Francia. El 3 por 100 francés, el signo nacional del crédito de la vecina República, se ha cotizado a la par, después de cortado el cupón.

Natural habrá de parecer que pretendamos sacar consecuencias favorables para nuestros ideales de este estado de prosperidad y engrandecimiento de la República francesa.

En el exterior, aún nos hallamos hoy peor que en los tiempos más desdichados. Pesamos tanto en la balanza europea como pesa el átomo invisible y hasta el bárbaro marroquí nos hostiliza y se burla, y para colmo de desesperación, corrientes de simpatía hacia los intereses y las cosas germánicas nos colocan en actitud sospechosa para la única nación de Europa a quien pudiera convenir nuestra amistad y de la que pudiéramos recibir algo más que simples manifestaciones de cariño.

No es sólo España la nación que sufre la fatal influencia del sistema monárquico. Italia se encuentra en muy parecido caso. Mientras los italianos concentraron todas sus aspiraciones en una sola aspiración, la unidad de la patria, la monarquía poco tuvo que hacer para identificarse con el pueblo.

En vista de esto, ¿habrá quien juzgue idealismo trasnochado el propósito de traer a España instituciones que producen esos maravillosos resultados? ¿Será locura pensar que la República en España sería menos eficaz que lo es en Francia para restaurar nuestro crédito y nuestra fortuna?

COMENTARIOS

Del mismo modo que suele en Cádiz repercutir el peso dado en Cádiz.

las huelgas de Barcelona han repercutido en Bilbao.

Y amenazan repercutir en todos los ámbitos de la Península. Vivimos, pues, en plena dolencia.

Un eco del mundo, de La Correspondencia. Trátase de la reclamación de 1.761 marcos hecha por un sastre al príncipe Francisco de Hatzfelds-Wildenburgo, por suministro de ropa.

Según un periódico oficial, «lo que se concede con la proposición de ley sobre construcción de carreteras en Málaga, es sencillamente una autorización al Gobierno para disponer su construcción, abreviando trámites.»

La Epoca, aplaudiendo el discurso pronunciado ayer en el Senado por el señor conde de Villapadierna: «El respetable senador ha pronunciado con este motivo un verdadero y razonadísimo discurso para encarecer la necesidad, ya por él defendida en 1882, de que se busquen las economías no solamente dentro del presupuesto, como ahora está de moda, ni haciendo cruces raras de empleados probos, dignos y laboriosos, sino fuera del presupuesto, en los emolumentos que perciben algunos funcionarios que, no por estar sujetos pro formula a un arancel, dejan de ser muy pingües y equivalen a sueldos crecidos.»

Dice El Defensor de Granada, que circulan en aquella capital muchas monedas filipinas, notando la anomalía de que, aunque son de ley y ostentan el busto de monarcas españoles, son rechazadas en los establecimientos y dependencias oficiales.

LA VIDA ECONOMICA

Extranjero

El fracaso de la negociación para el arreglo de las dificultades financieras de Portugal afectó a todos los otros valores, en especial al español, agravando la situación las noticias sobre las huelgas de Valladolid y Cataluña, y el éxito que se atribuyó a la gestión de la diplomacia británica en Marruecos; pero la celebración del convenio provisional con Francia y la posibilidad de la firma de un tratado definitivo con la declaración que se atribuye al Sr. Cánovas, contraria a la entrada de España en la triple alianza han restablecido en parte nuestro crédito, confiándose en una nueva alza.

Supone acreditado periódico The Economist publica a este propósito un extenso artículo, lamentando los fracasos de la administración monárquica en España, al par que felicita al señor Cánovas por haber comprendido el error que cometía y haberse detenido a tiempo.

Durante la semana se han ofrecido al público dos de importancia. Uno para el Canadá por valor de 2.250.000 libras. A propósito de este empréstito la prensa hace notar que la emisión se hace por la firma de Glyn Mill and Carrie, asociada a la de Baring Brothers, quien por primera vez después del fracaso de la del mis-

mo nombre cuya liquidación recogió el Banco de Inglaterra, vuelve a presentarse ofreciendo emisiones públicas.

Esta presentación que ha causado aquí extrañeza, ha hecho que el público se fije en que dicha casa se presenta ahora también al Banco Hispano Colonial en vez de la acreditada casa Uthoff y Compañía que antes pagaba en este mercado, los bonos hipotecarios de Cuba anunciándose que el pago en 1 de julio próximo de los amortizados últimamente, serán satisfechos por la casa Baring.

El otro empréstito ha sido para el Ecuador, destinándose su producto a liquidar su deuda actual y construir un ferrocarril que ponga en comunicación la capital de la República con el puerto de Guayaquil. Para cubrir los intereses, se aplicarán los productos de la línea garantizando el Gobierno un 6 por 100 al año.

El Banco Nacional de la República del Sur de Africa, cuyo domicilio está en Londres, ha publicado su balance de fin de año, con una pérdida de 2.608 libras.

Se ha publicado la Memoria del consuli inglés en aquella población, quien la supone en estado próspero. Angura un porvenir brillante si se la provee de un puerto conveniente. Rechaza la especie de que esté a punto de desaparecer el mineral hematita que tanto ha impulsado la riqueza de aquella provincia.

Esta Compañía anuncia que los trabajos de explotación de sus minas siguen un curso muy favorable.

Los valores siguientes se cotizaban en esta fecha como se expresa a continuación:

Table with columns: Valor nominal, Compañías, Cotización. Lists various companies like Union of Spain and England, Alcoy and Gandia, and their market values.

Almadén, 493 bonos que importan 49.300 libras, han sido sorteados y se pagarán en 1 de julio.

M. Regidor y García. London Institution. Londres Ee.

HUEL GAS

EN BARCELONA

SERVICIO ESPECIAL DE EL PAÍS. (De nuestro corresponsal en Barcelona.)

El Consejo de guerra ha sancionado a dos y tres años de prisión correccional a los paisanos juzgados por la comisión del delito de coacción.

En este espacio de tiempo auxiliarán con una cuota diaria al mantenimiento de los estampadores, que continuarán en huelga.

Trascurridos estos quince días, si no se ha conseguido llegar a un arreglo entre fabricantes y estampadores, se iniciará de nuevo un paro general.

Sin solución

Barcelona 15 (11 n.) Señor director de El País. Las conferencias del general Blanco con fabricantes y huelguistas no dieron resultado alguno. Los fabricantes se han mostrado con él más intrasigentes que con Ojeto, y en vista de ello han encargado al alcalde de Barcelona que continúe las gestiones limitándose a la conservación del orden.

Fin de las huelgas

Barcelona 17 (1,59 t.)—(Urgente.) Señor director de El País. Los estampadores... a estampar. Presos en libertad.

Mencheta.

Señor director de El País. Se han declarado en huelga 500 trabajadores de los muelles. Empezó por los descargadores de madera, y pasó después a la orilla opuesta.

EN BILBAO

Bilbao 17 (12 t.) Señor director de El País. Se han declarado en huelga 500 trabajadores de los muelles.

Señor director de El País. Se han declarado en huelga 500 trabajadores de los muelles. Empezó por los descargadores de madera, y pasó después a la orilla opuesta.

Sociedad de Unión Ibero-Americana

Signo es del progreso de los pueblos la formación de sociedades que, sumando grandes fuerzas, elementos valiosos, poderosas energías, consagran su actividad, su inteligencia, todas sus facultades a la consecución de fines que coadyuvan de potente manera al desarrollo y engrandecimiento de ese mismo progreso que les impulsa y les inspira.

En la época presente la creación de esas sociedades adquiere proporciones extraordinarias y se multiplican prodigiosamente. Unas llegan al fin deseado, otras se quedan en el camino; pero todas ellas realizan esfuerzos meritorios.

Calahorra

Vigente la real orden de 3 de febrero de 1877 por no haber sido revocada; en suspenso el arreglo de circunscripción de diócesis en la Península e islas adyacentes, claro es que falta toda base para la especie vertida sobre la tardía defensa de Calahorra en el punto de la traslación de la sede episcopal. Conclusión legítima se ofreció en este sentido en el art. 1.º dedicado a la pendencia entre dicha ciudad y la de Logroño, respecto a capital diocesana.

